

MESSI LO HACE

El astro alza su primer título con la selección de Argentina al vencer 1-0 a Brasil de Neymar en la Final de la Copa América, rompiendo un ayuno de 28 años sin campeonatos.

Colaboradores de CANCHA ven un cerrado duelo por el campeonato de la Euro. CARLOS GUERRERO

ITALIA INGLATERRA ROBERTO GÓMEZ JUNCO FCO. JAVIER GONZÁLEZ

DAVID FAITELSON

iMALA NOCHE!

El Tri empató 0-0 con Trinidad, al Chucky lo mandaron al hospital... y volvió el grito homofóbico. CANCHA



DOMINGO 11 / JULIO / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,052 \$25.00

> Е D

Los obligan a formarse, bajo el sol o lluvia, durante horas

VIICUIC 41 COPTO a adultos mayores

G

0

Tras vencerse vigencia de tarjeta, deben acudir en persona por pago

IMELDA ROBLES

Adultos mayores de varias entidades del País viven un viacrucis para cobrar la pensión universal que les entrega el Gobierno federal.

Luego de que se les venció la tarjeta bancaria donde les depositaban el apoyo, ahora deben acudir personalmente -muchos de ellos en sillas de ruedas- y hacer filas durante horas, con lluvia o bajo el sol, para poder cobrar.

En Monterrey, afuera de una oficina de Telégrafos frente a la Alameda Mariano Escobedo, centenas de adultos mayores están amontonados bajo el sol.

Epitasia Ontíveros, de 73 años, ya no puede sostenerse y su hija Brenda la lleva a una parada de camiones cercana para sentarse.

Es la segunda larga espera, porque todos esos adultos mayores primero hicieron filas de horas, incluso bajo la lluvia, en el Parque España, en la Avenida Morones Prieto.

La primera fila fue para recibir un giro, que ahora, en la segunda espera, acuden a cobrar en efectivo, luego de que en mayo se venció su tarjeta de Banorte donde les depositaban el dinero.

Nadie sabe si el Gobierno federal les renovará las tarjetas de Banorte o habrá que esperar hasta que el Banco del Bienestar esté listo para entregar los apoyos bimestrales de 3 mil 100 pesos.

Mientras tanto, estas filas



■ Pese a sus discapacidades, adultos mayores deben acudir a cobrar personalmente sus apoyos.

Incumplen con sucursales de Bienestar

MAYOLO LÓPEZ

El Ejército no ha podido cumplir con las metas para la construcción de sucursales del Banco del Bienestar.

Esto ha contribuido a mantener el pago de apoyos sociales en caravanas donde se cita a los beneficiarios para recibir el dinero de manera directa.

Según un documento que el titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval, entregó a integrantes de la Comisión de la Defensa Nacional en el Senado, el pasado 28 de abril, han construido 684 sucursales de mil que tenían previsto entregar el 30 de junio de 2020.

El proyecto maestro establece la construcción de 2 mil 700 sucursales; según el reporte, están "pendientes por iniciar" mil 605 sucursales y, en ejecución, 411.

Y se espera que para marzo del 2022 estén concluidas mil 711 sucursales, con un costo de 5 millones 663 mil pesos cada una.

son la única estrategia oficial para entregar el apoyo de julio y agosto dentro del programa Pensión Universal para Personas Adultas Mayores, anteriormente llamado "65 v Más".

A partir de este mes, los adultos mayores están en la incertidumbre y temen que la forma actual de entregar los apoyos -haciendo largas filas- se repita.

En Guadalajara, Noé Velázquez Manzo, hijo de una de las beneficiarias, relató que su madre puede caminar cada vez menos, por lo que realizar los traslados le resulta complicado. Dijo, además, que pese a haber recibido una tarjeta de Bienestar, nunca se les ha realizado el

depósito a dicha cuenta. "Ahora tienes que ir a hacer fila porque todo se hace con personas que te hablan por teléfono, te citan en un lugar y se hacen las aglomeraciones. Los cobros tienen que sistematizarse", comentó por su parte Patricia González, adulta mayor beneficiada, también de Guadalajara.

En Tamaulipas ocurre algo similar. Brenda Torres explica que en las oficinas de la Secretaría de Bienestar en Ciudad Madero le pidieron que su mamá, de 81 años de edad y que camina con andadera, debía ir personalmente a las oficinas que tienen una rampa muy pronunciada para entrar. Después de acudir en dos ocasiones, finalmente pudieron hacer el cobro.

> CON INFORMACIÓN DE JORGE RICARDO

PÁGINA 6





ENTIERRAN HALLAZGO ARQUEOLÓGICO

ALEJANDRO LEÓN

En 2019, el INAH descubrió un túnel virreinal con glifos prehispánicos en el dique colonial de Ecatepec, pero ahora volvió a enterrar el hallazgo arqueológico por falta de presupuesto.

El descubrimiento lo hizo como parte de las obras de la Línea 4 del Mexibús, el cual se construyó contiguo al dique, también conocido como Albarradón, que se convirtió en monumento histórico por decreto presidencial.

El INAH ya había hecho planes con el hallazgo, pues aseveró entonces que una sección del túnel permanecería abierto a los usuarios de un parque que fue edificado en el punto.

Además de que analizaba que formara parte de un

corredor museográfico vinculado con la historia del dique novohispano.

Sin embargo, en la actualidad, en el mismo lugar donde arqueólogos habían excavado cinco metros hasta encontrar el túnel, fue sepultado el hallazgo con tierra, por protocolo, para evitar que fuera vandalizado.

Raúl García, investigador del INAH y director del proyecto de Salvamento Arqueológico, explicó que era necesario reforzar la estructura del túnel y quitar piedras que hay en el lugar, lo que era oneroso.

"A la Secretaría de Cultura le tocó una cosa muy fuerte (reducción de presupuesto), nos dijeron que no era posible, por el costo, hacer el reforzamiento de la estructura".

CIUDAD (PÁG. 19)

Afirma FGR que Guajardo no ha aclarado \$8 millones

BENITO JIMÉNEZ

La Fiscalía General de la República (FGR) defendió ayer la judicialización del caso por enriquecimiento ilícito contra Ildefonso Guajardo, diputado electo del PRI, al asegurar que no ha aclarado una inconsistencia en sus cuentas por 8 millones de pesos.

Además, negó una persecución política contra el nuevoleonés y afirmó que éste ha tenido acceso a las pruebas en su contra desde el 8 de marzo, cuando la Función Pública presentó la denuncia.

"La acusación principal", expuso la FGR en un comunicado, "se refiere a una cuenta del acusado en el extranjero, de \$8,169,639.00 pesos, cantidad que él afirma

que proviene del repudio que hizo en 2014 de la mitad de un inmueble que fue legado a él v a su hermana.

"Entregó la escritura sobre ese tema en la que su mitad no corresponde, de ninguna manera, con la cantidad que dice haber depositado. Se le ha pedido que demuestre el origen de esa inconsistencia, sin que lo hava hecho".

Tanto el líder del PRI en Nuevo León, José Luis Garza Ochoa, como el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, consideraron ayer que la indagatoria se debe a que Guajardo formará parte del bloque opositor en el Congreso federal.

PÁGINA 4



El dilema del vapeo

Especialistas advierten sobre los beneficios y riesgos de regular en México los vapeadores y cigarrillos electrónicos. PÁGINA 11

610972000023

Matan delincuentes a médica en retén

IRIS VELÁZQUEZ

Por negarse a detener su auto en un retén montado por hombres armados, la médica radióloga María Esther Talamantes Bañuelos fue asesinada en Zacatecas.

Su muerte ocurre a casi 10 días del crimen del médico pasante Luis Fernando Montes de Oca, el 30 de junio en Valparaíso, Zacatecas.

Según informes locales, la médica del IMSS conducía el jueves hacia su trabajo en la carretera que va de Valparaíso a Jerez, cuando al negarse a detener el auto fue perseguida por un grupo armado que le disparó, lo que provocó que se volcara.

"Basta de inseguridad, exigimos un freno a la violencia y una mayor protección para los trabajadores de salud, cuya loable labor es dar



Decenas de personas se manifestaron ayer en Zacatecas por los asesinatos de dos médicos en menos de 10 días.

atención médica a la población en general", expuso el Sindicato Nacional de Trabaiadores de la Secretaría de Sa-

lud Sección 39 de Zacatecas. Ayer en la capital zacatecana, vestidos con batas blancas y con moños negros prendidos a sus ropas, decenas de

personas participaron en la "Marcha por la Paz en Zacatecas" en la que figuraron los nombres de Luis Fernando y María Esther en los carteles.

A GOBIERNO EN CHIAPAS

RETAN GRUPOS ARMADOS

PÁGINA 2